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Stadt Werneuchen
Ortsbeirat Schönfeld
______________________________________________________________________________

Niederschrift zur 22. Sitzung des Ortsbeirates Schönfeld der Stadt Werneuchen
______________________________________________________________________________

Werneuchen, 19.10.2023

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Schönfeld, Alte Beiersdorfer Str. 21, 16356 Werneuchen

Tag: 16.10.2023

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Herr Marcel Jess
Herr Karsten Dahme

Herr Ralf Schmidtchen

Gäste: Herr Stasik (Finanzverwaltung)
Protokollant/in: Frau Reichel (Verwaltung), 1 Bürger,
______________________________________________________________________________
Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 21.08.2023

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Bericht des Ortsvorstehers

5 Einwohnerfragestunde

6 Stellungnahme des Ortsbeirates Schönfeld zum Beschluss Haushalt der Stadt
Werneuchen 2024

Fin/192/2023

7 Verbesserung der Freizeitangebote in Werneuchen - Spielplätze für
Generationen

BM/151/2023

8 Beratung zum Standort Infotafel am Dorfteich
9 Beratung zum Ortsteilbudget

10 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats
11 Mitteilungen der Verwaltung

12 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
Der Ortsvorsteher, Herr Jess eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung
fest. Es sind 3 von 3 Ortsbeiratsmitgliedern anwesend, damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 21.08.2023
keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Herr Dahme hat Einwände zu den Tagesordnungspunkten (TOP 8 und 9). TOP 8 Beratung zum
Standort Infotafel am Dorfteich. Er fragt nach, warum es keine Informationen im Ratsinfo hinterlegt
wurden? TOP 9 Ortsteilbudgets, stellte Herr Dahme sich die Frage, um welches Budget beraten
werden solle? Man konnte nirgends ersehen, ob es um das Budget 2023 oder um 2024 ginge.
Dies müsse das nächste Mal besser vorbereitet werden. Mehr Daten hinterlegen, sodass man die
Möglichkeit bekommt sich auf die Sitzung vorzubereiten.
TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22



21

Niederschrift fertig erstellt: 19.10.2023

- am 30.09. war ein Feuerwehrjugend Ausscheid, mit 5 Mannschaften, unsere Mädels konnten
dabei auch einen ersten Platz erreichen.

- Am Samstag, den 30.09.2023, startete der erste Hiking Hero Wandermarathon. Eine 44,5 Km
lange Strecke, ca. 1200 Teilnehmer waren dabei. Vielen Dank an alle Helfer. Nächster geplanter
Termin ist am 15 Juni 2024.

- Der 07.10.2023 war verregnet, eigentlich sollte da unser Oktoberfeuer stattfinden, gegen
13.00Uhr hatten wir kurze Telefonate, mit der Schlussfolgerung, dass wir die Feier machen.
Es kam doch letztlich über 60 Leute und wurde trotz Regen eine gemütliche Feier, aber ohne
Feuer.

- Vielen Dank der Feuerwehr Schönfeld Essen
- Sportfrauen —» Hackepeter und Schmalzstullen ein besonderer Dank an unser SG Eintracht
Schönfeld e.V —> nicht nur Getränke, sondern die haben an diesen Tag noch den Rasen gemäht
und die Hecken geschnitten.

- Natürlich auch ein Dank an alle die beim auf und abbauen dabei waren.
- Mitteilung der Verwaltung: ab 2024 kann Frau Lietzmann die Pflege des Kriegerdenkmals nicht
mehr übernehmen. Für die Jahrelange Pflege vielen Dank.
Es wäre schön wenn sich jemand dafür finden würde, es wird eine Pflegepauschale von 200€
gezahlt werden. Zuständig wäre Frau Langnickel/Friedhofswesen.

- Am 11.11.2023 Martinsumzug, Beginn ist um 17.00 Uhr in der Kirche, nach dem Gottesdienst ab
ca. 17.30 Uhr, ein Rundgang durchs Dorf, Ende am Hof der Familie Raderkopp Hauptstr. 15, wo
für Getränke und Essen gesorgt wird.

TOP 5 Einwohnerfragestunde
Herr Schirmer fragt nach der aktuellen Trinkwasserversorgung. Stimmt es, dass Schönfeld nicht
mit dem Trinkwasseranschluss von Werneuchen angeschlossen ist?
Herr Jess bejaht dieses. Herr Dahme wirft ein, dass dies in Arbeit sei, aber der Brunnen im
Bestand bleibt und auch weiter Verwendung findet.
Herr Schirmer stellt seine zweite Frage, ob man langfristig eine Lösung finden könnte bezüglich
des öffentlichen Verkehrs man bräuchte mehr Anschlussstellen, gleichbleibende Fahrlinien und
mehr Fahrzeitangebote.
Herr Dahme antwortet, dass es eine Testphase geben wird. Unteranderem findet ein bis zweimal
im Jahr ein zusammen Treffen mit der Stadtverwaltung und der Busgesellschaft statt. Der Wunsch
für mehr Fahrzeiten wird hoffentlich bald umgesetzt.

TOP 6 Stellungnahme des Ortsbeirates Schönfeld zum Beschluss Haushalt der Stadt
Werneuchen 2024

Herr Stasik erläutert die Haushaltsplanung 2024 im Allgemeinen sowie speziell für den Ortsteil
Schönfeld.
Herr Jess möchte wissen, ob die Malerarbeiten der Kita Schönfeld mit berücksichtigt wurden? Herr
Stasik beantwortet dieses mit Ja, wurden berücksichtigt.
Herr Dahme fragt nach dem Zuarbeiten von den Kitas ob diese eingegangen seien?
Auch diese Frage wird mit einem Ja von Herrn Stasik beantwortet.
Eine weitere Frage von Herrn Dahme kam bzgl der Einnahmen Solaranlagen, wo diese in
Schönfeld zu finden sind?
Herr Stasik antwortet, dass das Ortsteilbudget nicht gesondert im HH ausgewiesen ist.
Des Weiteren erläutert Herr Stasik die Aufteilung der EEG 2024 für Schönfeld mit 400,00 Euro
kurze Begründung.
Herr Schmidtchen hat seine Bedenken bezugnehmend auf die Streichung ab 2024 für den
Sockelbetrag. Er findet das nicht in Ordnung und möchte dieses von der Verwaltung prüfen lassen.

Beschluss: Stellungnahme des Ortsbeirates Schönfeld zum Beschluss Haushalt der Stadt
Werneuchen 2024
Der Ortsbeirat Schönfeld der Stadt Werneuchen beschließt nachfolgende Stellungnahme zur Be-
schlussvorlage der Stadtverordnetenversammlung (Entwurf Haushaltsplan 2024 bereits zuge-
sandt):

Stellungnahme:
 Der Ortsbeirat bestätigt die vorliegende Planung und empfiehlt sie der Stadtverordneten-

versammlung zur Bestätigung mit folgenden Hinweisen:

Prüfung auf Richtigkeit der Streichung des Sockelbetrages beim Ortsteilbudget in Höhe von
10.000,00 €.

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 7 Beschluss zur Verbesserung der Freizeitangebote in Werneuchen - Spielplätze
für Generationen

Herr Jess liest den Beschluss vor und befürwortet diesen. Es wird der Beamer angeschaltet für die
Aufstellung von den Stadtwerken. Frage an die Ortsbeiratsmitglieder, ob es Vorschläge ihrerseits
gebe. Herr Schmidtchen schlägt einen Schattenspender vor und er findet die Idee Geräte für ältere
Menschen gut. Ein bis zwei Geräte für Schönfeld. Herr Jess hatte mit einem Anbieter für
Spielzeuggeräte Kontakt aufgenommen und ein paar Geräte kurz vorgestellt. Herr Dahme würde
es begrüßen wenn es neue Spielzeuggeräte gebe und für diese doch bitte witterungsbeständige
Produkte zu verwenden. Unser Spielplatz in Schönfeld wird einmal die Woche von den
Altstadtspatzen genutzt aus Werneuchen und unsere Kita ist mindestens zweimal die Woche
Vorort. Er befürwortet den Mehrgenerationsgedanke. An der Beleuchtung müsse aber dringend
was geändert werden, Spielzeit ist bis 21: 00 Uhr.

Beschluss: Verbesserung der Freizeitangebote in Werneuchen - Spielplätze für
Generationen

Der Ortsbeirat Schönfeld beschließt folgende Stellungnahme:
Der Ortsbeirat stimmt dem Konzept zur Verbesserung der Freizeitangebote in Werneuchen mit der
Ergänzung zu, für den Ortsteil Schönfeld folgende Hinweise aufzunehmen und in das Konzept
einfließen zu lassen:
- Schattenspender
- 2. Laternen für die Innenbeleuchtung
- Geräte für ältere Menschen
- Langlebige und witterungsbeständige Produktalternativen
- Prüfung des Platzes ggf. eine Vergrößerung
Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 8 Beratung zum Standort Infotafel am Dorfteich
Es wird untereinander beraten, wo der beste Standort wäre für die Infotafel sei. Es liegen drei
Vorschläge vor. Herr Schmidtchen stellt sich die Frage, ob man sich an gewisse Richtlinien halten
müsse. Herr Jess antwortet, dass er dbzgl mit Herrn Günther, aus der Verwaltung, schon Kontakt
aufgenommen habe. Herr Schmidtchen möchte, dass die Frage mitgenommen und in der nächsten
Ortsbeiratssitzung von der Verwaltung beantwortet wird. Die Mitglieder einigen sich auf den dritten
Vorschlag, Dorfteich- Hauptstraße L 292.

TOP 9 Beratung zum Ortsteilbudget
Herr Jess trägt eine Zusammenfassung vor, wo die Gelder von 2023 hinfließen sollen. Es kommen
Vorschläge wie zum Beispiel, eine Telefonzelle in eine Bücherzelle umzuwandeln, ein
Veranstaltungszeit 12x6m und auch Stehtische. Über die Aufteilung vom EEG 2024 wurde noch
nicht entschieden. Dies wird mit in die nächste Ortsbeiratssitzung genommen.

TOP 10 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats
Herr Jess informiert wann die Weihnachtsfeier 2023 stattfindet: 15.Dezember 2023
Es werden Fragen von Herrn Jess vorgetragen:
- Profilierung unbefestigter Straßen, schon mal in der Sitzung am 14.06.23 angesprochen >
Antwort war, die Firma ist noch bei anderen Straßen beschäftigt. Leider kamen sie nicht nach
Schönfeld, die Zuwegung Behinderten bzw. Altersgerecht sehe ich als nicht gegeben.

- Verwaltung sollte sich mal in Verbindung mit dem Verpächter des Sportplatzes setzen und über
einen möglichen Kauf des Geländes nachdenken. Da es jetzt einen Verein gibt, der durch
Eigeninitiative ein paar Sachen machen würde, aber Aufgrund der Eigentumsverhältnisse nicht
machbar ist.

- Vermietung Dorfgemeinschaftsraum: Verwaltung sollte drauf achten das mindestens 1 Tag
zwischen den Terminen liegt bzw. das beide Mietparteien Informiert werden, um Reinigung und
Schlüsselübergabe zu gewährleisten.

- Planung bezüglich Verbesserung der Raumakustik und neuen Lampen, die jetzt vorhandene sind
nicht umrüstbar auf LED, laut Gesetzt werden keine Leuchtstofflampen mehr hergestellt.

- Frage nach Schrank in Behinderten WC für Reinigungsmaterialien
- Unterstellmöglichkeit für die Mülltonnen (abschließbare Mülltonnenboxen) Gemeindezentrum.
- Die Birke an der Feuerwehr bereitet Probleme, die Sirene funktioniert nicht richtig, da die Birke
schon drüber ragt. Wir bitten um regelmäßigen beschnitt.

- Wie oft wird eine Reinigung am Dorfteich umgesetzt und was wird alles gereinigt?
- Rinnstein am Dorfteich ob dies möglich wäre, im Herbst öfter eine Reinigung durchführen zu
lassen?
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Antworten zu den Fragen aus der Sitzung des OB vom 21.08.2023:
Frage: Wie oft erfolgt die Straßenreinigung im Ortsteil, gibt es einen Tourenplan?
(Vor allem das Laub der Bäume am Dorfteich Weiden) sei ein Problem; dieses würde sich im
Rinnstein sammeln und werde vor allem bei Starkregen in die Gullis gespült, die daraufhin
verstopfen. Der OB bittet darum, den Tourenplan wenn vorhanden an ihn weiterzuleiten.)
Antwort: Nach Rücksprache mit dem Bauhofleiter Herr Storm kann ich folgende Antwort geben.
Die Straßenreinigung erfolgt regelmäßig und die Abflüsse werden ebenfalls regelmäßig gereinigt.
Ein Tourenplan gibt es nicht.

TOP 11 Mitteilungen der Verwaltung
keine

TOP 12 Schließung der Sitzung

Ende: 20:20 Uhr

______________________________________________________________________________
Datum Übersendung zur Freigabe: 23.10.2023
Datum der Freigabe: 25.10.2023

_________________________ ___________________________
Datum Marcel Jess

Ortsvorsteher
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